



Congreso Virtual SATO 2021

¹ Zamora Navas, Plácido

² Ballester Alfaro, Juan José

¹ *Presidente del Comité Científico*

² *Presidente Comité Organizador Congreso Virtual SATO 2021*

Rev. S. And. Traum. y Ort., 2020; 37 (3/4): 06-07

Estimados compañeros.

El año 2020 ha supuesto una prueba de fuego para el ser humano en todas sus dimensiones, entre ellas la profesional, en particular de aquellos que nos dedicamos a cuidar de la salud.

Siendo la formación una de las vertientes de nuestro ejercicio profesional, esta no podía salir indemne de la calamidad que nos ha visitado.

Durante este año hemos visto como, abordados en el último momento por el estado de emergencia decretado en el mes de marzo, teníamos que suspender el Congreso Anual de nuestra Sociedad que habría de haberse desarrollado en Almería.

Las cosas han cambiado, pero no se han modificado las circunstancias, de forma que es de esperar que en el año 2021 tampoco tendremos la oportunidad de encontrarnos personalmente. El distanciamiento social y la limitación de movimientos volverán a tener la culpa.

Para evitar que la evolución de la pandemia nos volviera a sorprender sin capacidad de reacción, la Junta Directiva de la SATO decidió que la

próxima edición del Congreso debería desarrollarse bajo la modalidad virtual.

Esta nueva forma de comunicación científica permite que sigamos en contacto, aunque no en todos los aspectos que un congreso tradicional.

Términos como charlas enlatadas, apps como Zoom, Go to Meeting y muchas más, se han hecho presente y con mayor o menor dificultad nos han hecho dar un salto a una dimensión que hasta ahora no considerábamos.

Algo como la formación no presencial que comenzó en determinados círculos como una actividad marginal, en cuanto a adeptos, se ha normalizado entre nosotros y ahora las sesiones clínicas se retransmiten por Circuit, las tesis se presentan y defienden por Go to Meeting y nos reunimos con colegas de Alemania a través de Zoom.

El esfuerzo del Comité Científico de este próximo Congreso Virtual SATO 2021 se dirige en este sentido y con el reto de poder mantener el más alto nivel científico.

Hay determinadas actividades formativas que no podremos sustituir de forma inmediata. Se podrá desarrollar el contenido de las conferencias y la transferencia de conocimiento teórico. Pero saldrán perjudicadas aquellas que precisan de una instrucción en la manualidad, como los talleres.

Y también se daña la interacción personal. No hay duda de que esta es más enriquecedora que las respuestas a las preguntas escritas en un chat. Sin olvidar el sesgo que puede imponer la selección de las preguntas a las que responder. Por

más alejadas de contexto que parezcan las preguntas son capaces de poner sobre la mesa aspectos que los ponentes no habían considerado.

Bienvenidos a una nueva realidad y procuremos aprovechar al máximo lo que nos ofrece. De esta forma perderemos interacción, pero mitigaremos el impacto en formación.

Esperamos un buen congreso SATO. Allí os esperamos.

Salud y buen año.